
■総 括 質 疑 令和５年１２月１３日

予算特別委員会総括質疑の様子



質 疑 １２月補正予算（４号）について

教育長 データサイエンスに基づく探究的な学び及びプログラミング教育を推進する
と回答

DXハイスクール推進費1億8,000万円について、この事業で今後必要とされるPBL型の実践
的なデジタル、データ人材の育成にどのように寄与するのか伺う。

今回、補正予算に計上しているDXハイスクール推進費を活用し、探究活動やSTEAM教育
を積極的に推進する普通高校においては、高機能パソコンや電子顕微鏡などの理数教育設備
等を整備し、データサイエンスに基づく探究的な学びを推進していくこととしている。
また、デジタル技術を活用して高度な教育を推進する専門学校では、3Dプリンターやド

ローン等を整備し、プログラミング教育を推進することにより、デジタル等成長分野を支え
る人材の育成を図ることとしている。

遠藤隼人委員
（自民）

クリック!!

議員
名簿

ちょっと、ブレイク☞

委員会の役割とは？
〇 議会では、主に知事から提出された議案の審査を行い
ます。議案の内容は多岐にわたっており、予算・決算に
関するものから条例及び条例外に関するものまでありま
す。
そこで、本会議において最終的な判断を下す前に、所

管する委員会に議案の審査を託し、委員会において審査
を行います。
その後、本会議において、各委員会の委員長より審査

結果の報告が行われ、議案の採決が行われます。

例：予算特別委員会→予算に関する議案の審査を行う。
決算特別委員会→決算に関する議案の審査を行う。
常任委員会→条例及び条例外議案に関する審査を行う。

〇本会議の様子→「定例会のあらまし」を参照
〇委員会の様子→「常任委員会」を参照

その他の質問 補正予算の編成方針について／
11月補正予算(3号）についてクリック!!

録画

https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/hayato.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1733


質 疑 畜産生産資材価格高騰対策緊急経営支援事業について

私立学校施設においては、生徒の多少にかかわらず、共通部分でかかる経費がある。その
ため、1人当たりの予算計上というよりは、施設に応じた基本額に加えて、人数に応じた配分
も今後検討してはどうかと考えるが所見を伺う。

農政部長 配合飼料価格については高い水準で推移しており、酪農家においては経営
に大きな影響を受けている と回答

総務部長 来年度以降、同様の事業があれば検討したい と回答

質 疑 物価高騰への対応について

録画
クリック!!

クリック!!

議員
名簿

令和3年度以降、同様のルールで行っており、年度途中で変更するのは難しいと考えている
が、来年度以降も同じような事業があった場合には、今の指摘も踏まえ、検討させていただ
きたい。

畜産生産資材高騰により、畜産農家は、一層深刻な危機的状況におかれている。売上高の8
割を飼料費が占める経営では、事業継続が困難と考えるが、県の現状認識を伺う。

配合飼料価格については、ピーク時から低下傾向にあるが、依然として高い水準で推移し
ており、特に飼料自給率の低い酪農家においては、経営に大きな影響を受けている。
その支援策として、県では、国の支援策で補いきれない飼料購入費や、酪農家の光熱動力

費の一部を昨年度から助成しており、これらの支援を今年度末まで継続できるよう、追加補
正を提案させていただいた。
また、融資機関とともに、返済条件の緩和に向けた相談に応じるなど、酪農家に寄り添っ

た支援に努めているところである。

その他の質疑 国土強靭化、防災・減災など県民の安全・安心の確保について

佐々木奈津江委員
（県民の声）

渡辺重益委員
（自民）

クリック!!

議員
名簿

その他の質疑 DXハイスクール推進費について
クリック!!

録画

https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/shigemitsu.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1734
https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/natsue.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1735


質 疑 畜産生産資材価格高騰対策費について

他県では、賃上げの加速化及びサポートに対して直接的な支援金を予算化しているところ
があるが、本県の考え方について伺う。

農政部長 日本政策金融公庫や農林中央金庫等に、畜産農家個々の経営事情に応じて、
柔軟に対応するよう要請した と回答

経済商工観光部長 今回の補正予算においては、補助対象となる企業をさらに拡大
し、賃上げにつなげていきたい と回答

質 疑 令和５年度１２月補正予算（４号）の考え方について

録画
クリック!! クリック!!

議員
名簿

県としては、中小企業の持続的な賃上げに向けて、企業の収益を増やすことが重要であり、
そのためには新商品の開発、販路開拓、生産性の向上等の取組を通じて経営基盤を強化して
いくことが欠かせないものと考えている。
このため、これまでも中小企業等再起支援事業により、こうした中小企業の取組を支援し

たところであるが、今回の補正予算においては、補助対象となる企業をさらに拡大し、賃上
げにつなげていきたいと考えている。

畜産クラスター事業などの補助事業を使い、夢を持って農業を始めた若い後継者たちが心
配である。酪農をはじめ畜産農家数は急激な勢いで減少していて自分の努力ではどうしよう
もない危機的な状況に追い込まれている。この危機を乗り越えるために制度資金返済延長や
利子補給などの支援ができないか伺う。

県では、11月に、日本政策金融公庫や農林中央金庫等と連絡会議を行い、畜産農家個々の
経営事情に応じて、柔軟に対応するよう要請したほか、ＪＡグループに対し、改めて国から
の要請について配慮いただくよう通知している。
それぞれの資金の返済条件については、最終的には金融機関の判断になるが、県が行って

いる「農業近代化資金」の利子補給に関しては、融資機関が条件変更を認めた場合、その申
請に基づいて、当該年度の利子補給について支援することとしている。

その他の質疑 県立精神医療センターの老朽化について

瀨戸健治郎委員
（自民）

荒川洋平委員
（県民の声）

クリック!!

議員
名簿

その他の質疑 持続的賃上げ、所得向上と地方の成長を実現／
国土強靭化、防災・減災など県民の安全・安心確保クリック!!

録画

https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/meibo_arakawa.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1736
https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/seto.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1737


質 疑 物価高騰対策について

全体で、275億3,598万6千円を計上しており、道路橋梁整備費で、角田市坂津田地区の主要
地方道丸森柴田線道路改良工事を予定しているが、事業概要及び現在の事業の進捗状況と全
体事業の完了予定について併せて伺う。

保健福祉部長 事業内容の趣旨の徹底も踏まえて、市町村側と連携して取り組んで
いく と回答

土木部長 延長約１.７km区間のバイパスを整備しており、これまで約１.５km区間
の道路改良や橋梁工事が概ね完了している と回答

質 疑 防災・減災、国土強靱化対策費について

録画
クリック!!

クリック!!

議員
名簿

丸森柴田線において、坂津田地区は、幅員が狭いことから、安全で円滑な交通を確保する
ため、延長約1.7km区間のバイパスを整備している。
これまで、約1.5km区間の道路改良や橋梁工事が概ね完了し、現在、残る丸森町側の約
0.2km区間の整備を進めているところである。
今回の補正予算では、更なる進捗を図るため、7,200万円を計上している。
今後は、現道に接続する交差点改良を実施するなど、来年度の供用開始に向けて鋭意取り

組んでいく。

非課税世帯に対して福祉灯油を行う市町村を支援する「生活困窮世帯支援費」は、昨年、
15市町村のみの参加で、予算執行は35％にとどまった。問題は、補助対象経費の限度額が低
いことである。石巻市は非課税世帯1世帯当たりの県の支援が156円、仙台市は25円にすぎな
い。
予算の増額と限度額の引き上げを図るべきであるがいかがか。

県では、灯油購入費助成など、市町村独自の更なる物価高騰対策事業の実施に向けた後押
しを行うため、所要の経費について、昨年度と同様の規模で補助を実施することとしたもの。
昨年度の事業の実績等も踏まえ、できるだけ多くの市町村に活用いただくことを目指して

予算額を計上したものであり、事業内容の趣旨の徹底も踏まえて、市町村側と連携して取り
組んでいく。

その他の質疑 物価高騰への対応について／
持続的賃上げ、所得向上と地方の成長を実現について

天下みゆき委員
（共産）

八島利美委員
（自民）

クリック!!

議員
名簿

その他の質疑 病院機構施設緊急整備費貸付金について／
救急電話相談費についてクリック!!

録画

https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/yashima.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1738
https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/amasita.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1739


質 疑 １２月補正予算について

引き続き少花粉スギの造林・再造林を推進すべきと考えるがどうか。

農政部長 当該事業では２つの施設を対象としており、それぞれ想定箇所数は異なる
が、補助対象経費は２分の１以内となり、上限はない と回答

知 事 令和７年度には、需要の半数程度となる３８万本を供給できる見込みであり、
引き続き懸命に取り組んでまいりたい と回答

質 疑 花粉症解決緊急総合対策費について

録画
クリック!!

クリック!!

議員
名簿

県では、令和2年3月に「宮城県スギ花粉発生源対策推進プラン」を改訂し、現在、約10万
本となっている花粉の少ないスギ苗木の生産量を、令和9年度には40万本、令和14年度には80
万本となるよう増産に取り組みたいと考えている。
このような中、今年11月に神奈川県から少花粉種子6kgの提供を受けたことから、プランの
2年前倒しとなる令和7年度には、需要の半数程度となる38万本を供給できるのではないかと
考えている。
引き続き、懸命に取り組んでまいりたい。

農産物共同利用施設等原油価格高騰対策費の補助対象基準はどうか。また、想定個所数、
補助基準額及び上限額はどうか。

当該事業では、「穀類共同乾燥調製貯蔵施設」と、「青果物集出荷予冷施設」を対象とし
ている。
「穀類共同乾燥調製貯蔵施設」については、カントリーエレベーターは35か所、ライスセ

ンター等は15か所を想定している。
「青果物集出荷予冷施設」については、農業協同組合は83か所、地方卸売市場は7か所を想

定している。
補助対象経費は、今年度と令和3年度の差額に対して2分の1以内としており、上限の設定は

していない。

その他の質疑 補正予算(案)の編成方針等について／
生活者への物価高騰対応について／
補助金交付業務一括委託費について

熊谷義彦委員
（立無ク）

横山のぼる委員
（公明）

クリック!!

議員
名簿

クリック!!

録画

https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/noboru.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1740
https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/kumagai.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1741


質 疑 令和５年度１１月補正予算（第３号）について

全国49の第一種陸上競技場のうち、世界陸連（WA）の認定を受け、オリンピックや世界選
手権大会等のWA主催大会に必要なクラス1競技場は2つ、国際招待大会に必要なクラス2競技
場は33存在し、本県以外の東北各県もWAクラス2認定を受けている現状にある。本県もWA
クラス2認定への取組を進めるべきと考えるがどうか。

知 事 県と仙台市はパートナーとして良い関係を作り、続けていくということは、
重要だと考えている と回答

企画部長 他の施設における認定手続きや大会の開催状況、公認記録の実績などをよ
く伺って、今後の対応を検討していく と回答

質 疑 総合運動公園施設整備費について

録画
クリック!! クリック!!

議員
名簿

宮城スタジアムはこれまで世界陸連認定のクラス2は取得していなかったが、東北各県の第
一種陸上競技場公認の施設がこの認定を受けられているということであるので、他の施設に
おける認定手続きや国際大会の開催状況、公認記録の実績などをよく伺って、今後の対応を
検討していく。

今、村井県政のやるべき喫緊の課題は今後10年を見据え、経済対策、少子化対策及び行財
政改革を含む県政改革である。県立精神医療センターの緊急修繕の件や4病院再編の問題が
あったとはいえ、スピード感が欠けている。
なお、4病院再編の問題は仙台市ときちんと連携をとっていただきたいと思うが、この点に

ついて所見を伺う。

県と仙台市はパートナーとして良い関係を作り、続けていくということは、重要だと考え
ている。
今回の4病院の再編についても、当然、仙台市は市民のことを考えて、県は宮城県全体の回

答でということであるため、意見がそれぞれぶつかり合うことがあろうかと考えるが、目指
すところは、県民市民の安全・平和そして幸せということであるため、ぶれることなく、
しっかりと対応してまいりたい。

小野寺健委員
（維新）

吉川寛康委員
（21世紀ク）

クリック!!

議員
名簿

クリック!!

録画

https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/kikkawa.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1742
https://www.pref.miyagi.jp/site/kengikai/meibo_onodera.html
https://miyagi-pref.stream.jfit.co.jp/?tpl=play_vod&inquiry_id=1743
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